

La Gazette de l'environnement

N°32– AVRIL 2024 - Bulletin d'information mensuel – District 1650

Fil d'actualités : infos positives

Loi anti-plastique oxodégradable : La cour de justice européenne a débouté 2 sociétés britanniques qui demandaient l'annulation de cette loi 😊. Il s'agit de plastiques conventionnels mélangés à des additifs pour limiter leur dégradation, ce qui rendait ces produits non dégradables. Ces plastiques sont utilisés notamment dans les boîtes en polystyrène des fast food.

Réjouissons-nous également car en France, **les émissions de gaz à effet de serre** ont diminué de 4,8% en 2023, soit le double de 2022 et ce, dans tous les secteurs grâce notamment à des facteurs structurels : progrès de la rénovation énergétique et des véhicules électriques mais aussi conjoncturels : prix de l'énergie ou la météo (Citepa Centre interprofessionnel technique d'études de la pollution atmosphérique).

Proposition de lecture : Horizons climatiques : bande dessinée : à travers la parole de 9 scientifiques dont Jean Jouzel et Valérie Masson-Delmotte, Amata Dion et Xavier Henrion nous offrent une synthèse très claire des derniers rapports du GIEC (6000p), véritable travail de vulgarisation scientifique rendant la lecture accessible pour tous pour afin de comprendre et d'agir.

Pourtant, en en parlant autour de moi, je me suis vite aperçue que mon intérêt pour le GIEC et cette conférence n'était pas partagé par tous...



Pour faire suite à la journée internationale des droits des femmes le 8 mars

LE RECHAUFFEMENT CLIMATIQUE / FACTEUR DE RISQUES PLUS IMPORTANT POUR LES FEMMES ?

La crise climatique a des conséquences pour tous les humains sur cette terre mais nous ne sommes pas tous égaux. En effet, le changement climatique qui se traduit par des canicules, sécheresses, tempêtes... accentue les inégalités déjà existantes, les plus pauvres, les femmes, les plus jeunes sont plus exposés, notamment dans les pays en voie de développement :

1. Selon l'ONU, 80% des personnes déplacées en raison du climat sont des femmes. L'accès restreint aux ressources cause de l'insécurité, notamment alimentaire, qui exacerbe les tensions familiales (les violences faites aux femmes augmentent de façon significative).
2. Les femmes meurent plus lors des catastrophes naturelles ou à un âge plus précoce que les hommes. Lors d'un cyclone en 91 au Bangladesh, 90% des 140000 victimes étaient des femmes (rapport OMS). Les raisons sont multiples : fonctions de soin (attendre les enfants avant de fuir, autorisation du mari, faible éducation donne moins de possibilité pour survivre, accès limité aux services de santé dans les situations d'urgence ou de déplacement augmente les risques de complications lors de la grossesse ou mortinatalité.
3. Les femmes exercent des tâches plus précaires, selon l'ONU, sur 1,3 milliard de personnes vivant dans la pauvreté, 70% sont des femmes. Dans les pays en voie de développement, l'accès à l'eau potable, est une tâche qui leur est dévolue quasi exclusivement. (sources OF, le Monde, Glénat réd M.Jezequel).